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Товарищу Молотову В. М.
25 ноября 1940 г. во всех областях, краях и 

республиках закончен призыв городской и кол
хозной молодежи в  ремесленные, железнодорож
ные училища и в школы фабрично-заводского 
обучения. По сообщениям городских, областных, 
краевых и республиканских управлений трудо
вых резервов всего в ремесленные, железнодо
рожные училища и в школы фабрично-заводско
го обучения призвано 601378 человек, в том 
числе в ремесленные училища—307962 человека, 
в  железнодорожные училища—36589 человек и 
в школы фабрично-заводского обучения—256827 
человек.

Призыв сопровождался огромным стремлением 
городской и колхозной молодежи поступить 
в  ремесленные, железнодорожные училища и в 
школы фабрично-заводского обучения. В призыв
ные комиссии в период призыва было подано 1 
милллион 100 тысяч заявлений от молодежи с 
просьбой о приеме в ремесленные, железнодо
рожные училища и в школы ФЗО.

Начальник Главного Управления
трудовых резервов при СНК СССР П. М0СКАТ0В.

Призыв в ремесленные, железнодорожные училища и школы 
ФЗО закончен.

Г р у п п а  з а ч и с л е н н ы х  в  р е м е с л е н н о е  у ч и л и щ е  №  3 п р и  за  в е ч е  и м и  
ни  Ф р у н з е  г. М о с к в ы .
Фото Г. Широкова. Фот.) ТА ГС

Соревнование охотников
Перед началом зимнею 

сезона охоты в с. Кондин- 
ске проходила сессия Ми
кояновского райсовета де 
путатов трудящихся.Реше
ние сессии обсуждалось на 
всех производственных со
вещаниях охотников. При 
этом промысловики вкдю 
чались в социалистиче 
ское соревнование, бра 
ли на себя обязательства 
досрочно завершить госу 
дарственное задание по от
лову зверей.

Охотники артелей име
ни Сталина, имени Кали
нина и имени Молотова, 
Казымского национального 
совета, включаясь в социа
листическое соревнование 
обязались к 7 ноября вы
полнить план IV квартала 
на 50 процентов,а к 10 де 
кабря завершить кварталь 
ное задание и в оставшие
ся дни до конца года по
крыть недовыполнение пер
вых кварталов. Слова у 
охотников с делом не ра 
зошлись. Уже в первую де 
каду промысла они показа
ли прекрасные образцы ста 
хановского труда в урмане

Участвуя в социалисты 
ческом соревновании,охот
ники артели им Калинина, 
где председателем являет
ся товарищ Тарлин М. И., 
к 7 ноября квартальный 
план по отстрелу зверя 
выполнили на 52 процен
та, сдав пушнины госу 
дарству на 15206 рублей. 
За это же время артель 
им. Сталина план IV квар
тала по заготовке пушни
ны выполнила ва 45,7 про
цента. Но особенно отли

чились в соревновании охот
ники артели им. Молотова 
(председатель тов. Хоров 
И. П.). За 7 дней охоты 
они сдали пушнины госу
дарству на 18620 рублей, 
выполнив квартальное за
дание на 70 процентов.

По Казымскому нацио 
нальному совету сейчас 
насчитываются десятки 
охотников, перевыполнив
ших свои нормы отстрела 
зверя IV квартала. Только 
за первый выход в урман, 
который длился всего 10 
дней, охотники—Тимофей 
Александрович Тарлин сдал 
пушнины го:ударству на 
1008 рублей, Григорий 
Петрович Ерныхов—на 734 
и Василий Николаевич Мол 
данов—на 806 рублей.

Следует отметить, что в 
казымском урмане хорошо 
ведут отстрел зверя кол
хозницы. Артель имени 
Сталина, например,органи
зовала охотничью бригаду 
из 3 женщин и вот резуль
таты их семидневной охо
ты. Е А Эмалевз отстре 
ляла белок на 385 рублей, 
Т. И. Хорова—на 345, 
М. П. Хорова—на 252 рубля.

Отстреляв зверей в ближ
нем урмане, на днях охот
ники Казыма выехали на 
оленях в далекие материки. 
Нет сомнения, что и на 
этот раз охотники Казыма 
покажут образцы подлин 
ною  социалистического 
труда. Очи добьются пере 
вы волнения взятых на себя 
обязательств в честь деся
тилетия Ханты-Мансийско
го округа.

Л. Тарасов.

В Главном Управлении трудовых 
р е з е р в о в

Начальник Главного Уп
равления трудовых резер 
вов при Совнаркоме СССР 
тов. Москатов издал при 
каз,обязывающий начальни
ков городских, областных 
краевых и республиканских 
управлений трудовых резер 
вов, директоров ремеслен 
ных,железнодорожных учи
лищ и школ фабрично-за
водского обучения с 1 де
кабря 1940 года начать 
учебный год в ремеслен
ных,железнодорожных учи 
лищах и школах фабрично-(ФЗО. 
заводского обучения. ■

Директорам ремеслен
ных,железнодорожных учи
лищ и школ ФЗО предло
жено к 1 декабря 1940 г. 
провести общие собрания 
учащихся, преподавателей 
и мастеров по производ
ственному обучению.

2 декабря должны на 
чаться учебно-троизвод 
ственные занятия согласно 
учебвым расписаниям, ут
вержденным директорами 
ремесленных, железною 
режчых училищ й школ

(ТАСС).

Памяти С. М. 
Кирова

Трудящиеся Москвы чтят 
память о пламенном боль
шевике Сергее Миронови
че Кирове. В связи с приб
лижением шестой годов
щины со дня злодейского 
убийства С. М. Кирова на 
предприятиях столицы ор
ганизуются беседы о его 
жизни и революционной 
деятельности.

В цехах завода „Красный 
пролетарий" проведен се
минар для агитаторов и бе
се дчиков. Около 300 аги
таторов расскажут рабочим 

| о жизни и революционной 
Iдеятельности С. М. Кноо- 
ва. В партийном кабинете., 
красных уголках .завода 

: „Красный богатырь* устра
иваются выставки фотодо
кументов, отображающих, 
революционною д>. ятель- 
ность товарища Кирова.

200 агитаторов москов
скою  государственного 
университета проведут б е 
седы среди студентов и 
на бывших избирательных 
участках.

(ТАСС).

Вечер памяти Киров;
В политпросветшколе в 

классах проводятся беседы 
памяти Кирова.

1 декабря в школьном 
клубе состоится траурный 
вечер, посвящевный С. М. 
Кирову. После доклада о 
жизни и деятельности Ки
рова студенты прочтут сти 
хи, посвященные великому 
сыну народа Сергею Ми
роновичу Кирову. |

Беседы  о пламенном  
трисуне в школе

В Ханты - Мансийской 
средней школе в классах 
и на сборах пионеротря 
дов проводятся беседы, по. 
священные памяти велико 
го трибуна Сергея Миро 
новича Кирова.

Выходит специальный 
номер стенгазеты. 1

Д О К Л А Д Ы  
О С. М. КИРОВЕ

На избирательных уча
стках агитаторы проводят 
беседы, посвяшевные памя
ти великого трибуна Сер
гея Мироновича Кирова.

1 декабря в клубах, на 
предприятиях, в колхозах, 
совхозах, ш<олах и уч
реждениях округа будут 
проведены доклады и бе
седы, посвященные Кирову.

При окружной библио
теке открылась выставка 
литературы, посвященная 
С. М. Кирову.

В фельдшерско-акушер
ской школе открыта выс
тавка литературы, посвя
щенной С. М. Кирову.

В классах проводятся бе
седы о жизни и деятель
ности товарища Кирова.

ЛАБОРАТОРИЯ ИСКУССТВЕННОГО 
К Л И М А Т А

На плотадке института 
физиологии растений име- 
ви Тимирязева Академии 
наук СССР начато строи
тельство первой в Совет
ском Союзе эксперимен
тальной (опытной) клима
тологической лаборатории. 
При помощи специально

оборудованных камер, слож 
нейших машин и приспо
соблений ученые создадут 
искусственные солнце, мо 
роз, суховей, исследуют 
развитие растений при 
различных метеорологиче 
ских условиях.

(ТАСС).

Новая политическая карта мира

Первая картографиче
ская фабрика в Ленингра
де выпускает в конце но
ября стотысячным тиражом 
политическую карту мира 
для средних школ.

На карте даны новые

границы Советского Сою 
за и обозначены новые 
союзные республики.

Карта напечатана на че
тырех листах в 14 красках.

(ТАСС).

ПО ДГО ТО ВКА 
К ВО СКРЕСН И КУ  

В С А М А РО ВО
При Самаровском райке- 

ме комсомола состоялось 
совещание секретарей пер
вичных комсомольских ор
ганизаций по вопросу ор 
ганизации воскресника по
мощи школы.

Принято решение: в вос
кресенье 1 декабря сила
ми комсомольцев учрежде
ний и предприятий Сама
рово, а также при участии 
учащихся старших классов 
провести работы по при
ведению в благоустроен* 
ный вид двора школы, за
ливки катков, а также под
возке дров к школе.
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IV  ПЛЕНУМ  О М СКО ГО  ОБЛАСТНОГО КО М И ТЕТА  ВКП(б)

Об устранении недостатков руководства в местных парторганизациях 
в дело приома новых членов в ВНП(б)

Из доклада секретаря Омского обкома ВКП(б) тов. Е. М. ТЕТЕРЕВА на пленуме обкома 14 ноября 1940 года
В великой историчес- ные организации повсе- 

кой борьбе рабочего клас- дневно руководить ростом 
са решающую роль играет своих рядов: принимать в 
его революционная пар- ряды партии в порядке ин 
тия. С первых же дней дивидуальвого отбора толь-
строительства большеви
стской партии Ленин и 
Сталин вели ожесточен
ную борьбу со всеми 
оппортунистами и врагами 
рабочего класса, за чисто
ту партийных рядов. Воп
рос о членстве в партии— 
это краеугольный вопоос 
ее жизни и борьбы. Что
бы быть подлинным вож
дем и руководителем масс, 
партия должна состоять из 
лучших, наиболее самоот
верженных, наиболее даль 
новидных представителей 
рабочего класса, т. е. на 
деле являться организаци 
ей лучших людей рабочего 
класса, колхозного кре
стьянства, советской кн- 
телдигенции. Этому неус
танно учат партию ее в ш -  
ди Ленин и Сталиа.

В связи с исторически
ми решениями XVIII съез
да ВКП(б) и принятием им 
нового устава, повсемест 
но усилилась тяга в ряды 
нашей партии, повысилась 
роль первичных парторга
низаций, улучшилась рабо
та по приему. Лучшие лю

ко лишь тех товарищей, 
которые с достоинством 
и честью будут носить вы
сокое звание коммуниста. 
Между тем факты пока
зывают, что в отдельных 
партийных организациях 
пренебрегли этим требо
ванием: принимали в свои 
ряды всех подающих заяв
ления.

Многие парторганизации 
области, несмотря на неод
нократные указания обко 
ма ЕКП(б), увлекались ко
личественным увеличением 
своих рядов, росли непо
мерно быстрыми темпами. 
Так, например, Аоагская 
райпартопг-шизация за пе
риод с XVIII съезда ВКП(б) 
до 1 июля выросла за счет 
нозых кандидатов на 93,6 
проц,, Русско-Полянская — 
на 94,6 проц.. Горьковская 
—на 99,6 проц., Казанская 
—на 103,1 проц., Оаесская 
—на 109,4 проц., Арома 
шевская—на 112,8 проц, 
Оконешниковская—на 118,7 
проц., Маслянская—на 131,5 
проц, Колосовская — на
131,2 проц., Дзержинская

ди нашей области, пере- на 138,6 проц., Знаменская 
довые и стойкие борцы за —на 158,2 проц., Седель- 
коммунизм, преданные де-1 никовская—на 181,4 проц. 
лу партии Ленина—Сталина'За этот же период облает-
рабочие, колхозники, ста 
хановцы, советская интел
лигенция стремятся орга
низационно закрепить свои 
связи с любимой ленин
ско-сталинской партией. 
За время с XVIII съезда 
ВКП(б) по 1 июля текуще 
го года по области приня-

ная парторганизация вырос
ла в целом на 62,1 проц.

ЦК ВКП(б) в своем по
становлении от 10 июля 
1940 года указывал, что 
многие первичные партор

мы, горкомы партии рас * труд от 7 до 8 человек, 
смотрели заявлений 1.120 и занимался торговлей, жена
отказали в приеме в канди
даты ВКП(6)243 человекам, 
или 21,7 проц.

Затем тов. Тетерев ос
танавливается на вопросах 
регулирования роста обла
стной партийной организа
ции. Он приводит такие 
данные: за период с 1 ап
реля 1939 г. по 1 июля 
1940 г. принято в канлида
ты партии рабочих 16,4 
проц., колхозников — 17,0 
проц., служащих — 62,2 
проц. и прочих —4,4 проц. 
После же решения ЦК 
ВКП(б), т. е. с 10 июля по 
1 октября 1940 года, при 
нято в кандидаты ВКП(б) 
рабочих 18,9 проц, колхоз
ников—17,2 проц., служа
щих—59,7 проц. и прочих 
—4,2 проц.

— Из приведенных дан
ных видно,—говорит тов. 
Тетерев,— что за истекший 
период рост, главным об 
разом, шел за счет служа
щих. хМало в числе приня
тых областной парторгани
зацией рабочих и колхоз
ников. Между тем партия 
большевиков всегда доби
валась, чтобы по своему 
качеству состав партии 
обеспечивал проведение в 
жизнь ее политики,выпол 
няя на деле роль передо
вого, организованного от* 
ряла трудящихся.

Пренебрежительное о т 
ношение отдельных пар
тийных организаций к во 
просам регулирования рос- 
тапраносило огромный вред 
и приводило к засорению

то в кандидаты ВКП(б) поиеме новых членов в 
11.033 человека и в члены! ВКП(б), и фактически ска- 
ВКП(б)—5.026 и с 1 июля тываются на огульный при- 
по 1 ноября в кандидаты'ем в партию всех желаю- 
ВКП(б)—877 человек и в|щих, принимая 90—95 проц. 
члены —1 001. Еще не так!из числа подавших заявле- 
давно в области имелось35, ния“. Эго относится и к 
районных парторганизаций, 1 первичным парторганиза 
численный состав которых ' циям, рейкомам и горко- 
был менее ста человек.-мам партии нашей области. 
Сейчас таких организаций При 10.469 рассмотренных 
насчитывается 5 Эго—рай |заявлениях о приеме в 
оны Крайнего Севера: На*' кандидаты партии первич- 
дымский, Приуральский, | ными парторганизациями 
Тазовский, Пуровский, области за период с XVIII

ганизации и райкомы пар | чуждыми и враждебными
тии нарушают принцип ин- ----------------  -----------------
дивидуального отбора при

Ларьякский.
Областная партийная ор

ганизация сейчас насчиты 
вает в своих рядах 16 817 
членов ВКП(б) и 11.962 кан
дидата. Такой рост рядов 
ВКП(б) показывает даль
нейшее организационное 
укрепление областной парт
организации, усиление ее 
связи с массами, возрос
шую политическую актив
ность передовых слоев ра 
бочих, колхозников, ин
теллигенции*

Однако нельзя не видеть 
в практике работы ряда 
парторганизаций отрица
тельных явлений, которые 
имеют место в деле прие
ма новых членов вВКП(б). 
Устав обязывает партий-

съезда, т. е. с 1 апреля 
1939 года по 1 июля 1940 
года, принято в партию 
10.175 человек. Отказано 
же в приеме за это время 
284 человекам, что состав
ляет 2,7 проц. к числу 
рассмотренных заявлений. 
Райкомы и горкомы ВКП(б) 
отказали в приеме 1.095 
человекам, или 9 проц. к 
числу рассмотренных заяв 
лений. После постановле 
ния ЦК ВКП(б) от 10 ию 
ля 1940 г. из 930 рассмот 
ренных заявлений первич
ными партийными органи
зациями за период с 10 
июля по 1 ноября текущего 
года отказано в приеме 82 
человекам, или 8,6 проц. 
За этот же период райко-

элементами парторгани?а 
ции. Отдельные райкочш 
не изучали состава прини
маемых в партию.В резуль
тате в некоторых город
ских парторганизациях в 
числе принятых в партию 
имеется незначительное ко
личество рабочих ведущих 
профессий, а в сельских 
парторганизациях мало ком 
байнеров и трактористов.

Только отсутствием боль 
шевистской бдительности 
в деле роста партии мож 
но объяснить многочислен
ные факты легкомыслен 
ного отношения к приему 
в партию новых людей.Та- 
ких фактов в областной 
парторганизации немало. 
Бердюжский райком в июле 
принял в кандидаты ВКП(б) 
некоего Худякова И. А. В 
августе этот „коммунист* 
напился пьяным и сделал 
прогул. Его судили.Ноеще 
не отбыв срок наказания, 
Худяков опять прогулял. 
Тарский горком принял кан
дидатом в члены ВКП(б) 
некоего Ч. Не успели вы 
дать ему кандидатскую кар 
точку, как его пришлось 
исключить из рядов пар 
тии. Выяснилось, что Ч. в 
прошлом—матерый кулак, 
имел пимокатную мастер 
скую, применял наемный

Ч. была дочерью помещи 
ка. Обком партии исклю
чил из партии Ч., указал 
бюро Тарского горкома на 
огульный прием в партию 
и предложил привлечь к 
строжайшей партийной о т 
ветственности выдавших ое 
комендации членов ВКП(б) 
тт. Казак, Сафронова и 
Жук. В марте Марьянов- 
ским райкомом принят в 
кандидаты СоловьевН. С.В 
прошлом этот человек су
дился за антиколхозняе де
ла. Характерно отметить, 
что при разборе его заяв
ления на бюро райкома 
ВКП(б) один товарищ рез
ко выступил против прие
ма Соловьева в партию.Но 
справедливые замечания 
бюро обошло. Факты тако
го же легкомысленного от
ношения к приему новых 
людей были в Ленинском, 
Кормиловском, Самаров
ском райкомах, Салехард
ском горкоме и во многих 
других местах. Руководи
тели некоторых партийных 
организаций забыли преду
преждение тов. Сталина о 
том, что „мы должны быть 
крайне бдительными и не 
должны забывать, что на
ша партия есть крепость, 
двери которой открывают 
ся лишь для достойных*.

Далее тов. Тетерев пе
реходит к вопросам рабо
ты с вновь принятыми в 
партию. Он подчеркивает 
особое значение кандидат
ского стажа. За год уста 
новленного стажа каждый 
принятый в кандидаты про 
ходит серьезную провер
ку того, достоин ли он 
звания члена великой пар 
тии Ленина—Сталина. Кан 
дидатский стаж имеет двоя
кую цель. Он необходим 
для того, чтобы кандидат 
партии прошел школу 
большевистской партийно
сти, ознакомился с про 
граммой, уставом и такти
кой партии. С другой сто 
раны, кандидатский стаж 
должен обеспечить пар
тийной организации воз
можность испытать кан
дидата на практической 
работе, проверить его лич
ные качества.

Вопрос о работе с канди
датами в настоящее время 
имеет особое значение. 
Ряды партии пополнились 
большим количеством кан
дидатов, в составе партии 
резко возрос их удельный 
вес. Достаточно сказать, 
что на 1 ноября по обла
сти кандидаты партии со* 
ставляют 71,7 проц. к чи
слу всех членов. В отдель
ных районах этот про
цент еще выше. Так, на
пример, в Горьковском рай
оне кандидаты к числу 
членов партии составляют
134,6 проц., в Любинском 
— 103 проц., в Русско-По-

лянском—118,75 проц., в 
Маслянском — 103,4 проц. 
и т. д.

Данные эти свидетель
ствуют, что рост канди
датского состава идет 
значительно быстрее, не
жели подготовка и прием 
в члены ВКП(б;. Но эту 
особенность не учитывают 
некоторые райкомы. Ояи 
все еще слабо воспитыва
ют кандидатов, неудовлет
ворительно работают над 
повышением их теорети
ческого уровня, над уси
лением их ведущей роли 
на производстве.

Так, например, Омутин- 
ский райком до последне
го временя не обсуждал 
вопроса о воспитании вновь 
принятых в партию. Рай
ком ограничивал свою роль 
только рассмотрением пер
сональных заявлений о 
вступлении в партию, не 
заботясь о вовлечении 
вновь принятых в актив
ную партийную жизнь. 
Принятый в кандидаты 
ВКП(б) первичной партор
ганизацией Ситниковского 
завода сгущенного молока 
и Омутинским райкомом 
тов. Соловьев был „запи
сан* в кружок по изуче
нию „Коаткого курса исто
рии ВКП(б)“. Но так как 
этот кружок не работает 
в течение полугода, то и 
тов. Соловьев нигде не 
учится. Принятый канди
датом ВКП(б) в прошлом 
году Ишимским райкомом 
тов. Реутов заявляет, что 
до приема в партию ему 
все помогали, поручали 
работу, а как только при
няли — сразу забыли. В 
Исилькульской парторга
низации установились весь
ма странные методы вос
питания кандидатов. В 
июне текущего года бюро 
райкома обсуждало воп
рос о непартийном пове
дении кандидата партии 
тов. К. В решении записа
но так: „Муж К. в настоя
щее время находится в 
Кр*асной Армии. Не дож
давшись его прихода из 
РККА, К. вышла замуж за 
другого. Такое поведение 
в быту со стороны К., как 
для кандидата в члены 
ВКП(б), недопустимо. Бю
ро райкома постановляет: 
„За непартийное поведе
ние в быту тов. К.—ука
зать". Будучи, повидимо- 
му, последовательным сво
ему решению бюро райко
ма отказывает в выезде К. 
в гор. Челябинск, руковод
ствуясь, видимо, тем же, 
чтобы она дождалась воз
вращения ее бывшего му
жа. Конечно, такая опека 
ничего общего не имеет *с 
большевистским методом 
воспитания кандидатов пар
тии.

(Продолжение см. на 3 стр.)
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IV  ПЛЕНУМ  О М СКО ГО  О БЛАСТНО ГО  КОМ ИТЕТА ВКП(б)

Об устранении недостатков руководства в местных парторганизация! 
в деле проема новых членов в ВКП(б)

И з доклада секретаря Омского обкома ВКП(б) тов. Е. М, ТЕТЕРЕВА ка пленуме обкома 14 ноября 1940 года
(Продолжение. Начало см. на 2 стр.)

Там, где работа с кан- пешно выполнить эту за-
дидатами партии органи
зована хорошо, там чув
ствуется их политический 
рост, активное участие в 
общественной жизни. В 
парторганизации Кировско
го мелькомбината канди
дат в члены ВКП(б) тов. 
Игнатченко упорно рабо
тает над повышением по
литического уровня, за
канчивает изучение „Крат
кого курса истории ВКП(б)“, 
принимает активное учас
тие в общественной жиз
ни, а его бригада является 
передовой на комбинате. 
Таких примеров роста лю
дей немало.

Особенно большое вни
мание надо уделить рабо
те  с кандидатами, стаж у 
которых просрочен. К 1 
января текущего года чис
лилось по области канди
датов с просроченным ста 
жем 2 954 человека, в том 
числе 1.120 человек со 
стажем от 3 х до 8 милет. 
И сейчас еще числятся 
кандидатами с 1930—31 гг. 
по Сталинскому району 21 
человек, по Ленинскому — 
11 человек. Факты эти по
казывают, что многие парт
организации слабо работа
ют с кандидатами. Секре
тарь первичной парторга
низации завода имени Куй
бышева тов. Бобылев, что
бы избавить себя от из
лишней заботы о воспита
нии кандидатов, через об 
щее собрание вынес такое 
постановление: „Предло
жить кандидатам партии, 
у которых истек срок кан
дидатского стажа, дать 
письменное объяснение, по
чему они до сих пор не 
подают заявления о прие
ме их в члены ВКП(б)“. 
Постановление это непра 
вильное. Оно ориентирует 
коммунистов не на подня 
тие воспитательной рабо
ты с кандидатами и под
готовку их до уровня чле
нов ВКП(б), а на огульный 
прием в партию.

Партийные руководите 
ли должны помнить, что 
кандидаты требуют к себе 
большого внимания с пер
вых же дней их пребыва
ния в партии. Они должны 
быть окружены заботой, 
получать правильное вое 
питание. Каждый новый 
кандидат сразу же дол
жен чувствовать всю от
ветственность перехода от 
беспартийности к больше
вистской организованности, 
должен выполнять партий
ные поручения, приобре
тать организационные на
выки и дисциплину. Всю
ду, где бы нн работал кан
дидат, он должен итти впе
реди, быть образцом соб
людения трудовой и госу
дарственной дисциплины, 
занимать авангардную роль 
в производстве и общест
венной жизни. Чтобы ус-

дачу, необходимо, чтобы 
во всей партийно-воспита 
тельной работе строго про
водился индивидуальный, 
дифференцированный под
ход к коммунистам. В каж
дой партийной организа
ции есть различные про
слойки членов и кандида
тов партии по их полити
ческой и культурной под 
готовке. Задача партийных 
организаций и заключается 
в том, чтобы, внимательно 
учитывая эти различия, по
могать людям в повыше
нии их марксисгско ленин
ского уровня, привлекать 
их к активной работе. При 
такой системе большевист
ского воспитания устра
нится и почва для много 
летнего „засиживания" в 
кандидатах. Ибо при инди
видуальном подходе к вос
питанию коммунистов не 
могут остаться незамечен
ными кандидаты с много
летним стажем.

Подробно тов. Тетерев 
останавливается на работе 
кандидатских групп. Таких 
групп в области сейчас — 
558. Многие из них уже на
копили солидный опыт ра
боты. Так, например, кан
дидатская группа при кол-

иметь свыше 1.000 трудо
дней. Тесная связь канди
датской группы с колхоз
никами обеспечила подъем 
артельного производства и 
урожая. С каждого гекта
ра получено по 15 центне
ров высококачественного 
зерна. Раньше срока вы 
полнен план сдачи зерна 
государству, полностью 
произведен расчет с МТС 
по натуроплате.

Примеры такой хорошей 
работы можно было бы 
умножить. Но у нас, к с о 
жалению, есть немало кан
дидатских групп, работа 
которых требует улучше 
ния. Так, например, в кан
дидатской группе колхоза 
им. К. Маркса, Азовского 
района, в течение трех ме
сяцев не проводились соб
рания. Уровень партийной 
работы здесь вообще ни
зок. Райком партии не за
ботился об улучшении ее 
деятельности.

Особенно большое вни
мание райкомы должны 
уделить воспитанию наци
ональных партийных кад
ров. Кое где эти особенно 
сти слабо учитываются. В 
составе, например, Русско- 
Полянской районной ор 
ганизации насчитывается

хозе „Новая жизнь",Исиль-; 20 коммунистов казахов. В
кульского района, завое
вала прочный авторитет 
среди колхозников.Нынеш- 
ний сельскохозяйственный 
год она ознаменовала упор
ной работой над получени
ем высокого урожая и даль 
нейшим ростом общест
венной собственности кол
хоза.Группа имеет на каж
дый месяц план работы,ре
гулярно проводит собра
ния, заслушивает на них 
сообщения парторга о вы 
полнении поручений каж
дым в отдельности комму
нистом. Всю свою работу 
группа проводит под ло
зунгом — сделать колхоз 
большевистским, передо 
вым в районе. Коммунисты 
умело рязъяснили колхоз
никам постановление ЦК 
ВКП(б) и СНК СССР о 
дальнейшем подъеме зер
нового хозяйства в восточ 
ных районах страны. Это 
постановление обсуждено 
на собрании кандидатской 
групды, на правлении арте
ли и общем колхозном соб
рании.

Большинство коммуни
стов группы работает в 
колхозном производстве, 
показывая образцы социа
листического отношения к 
труду. Много они порабо
тали над укреплением в 
колхозе трудовой дисцип
лины. В 1939 году насчи
тывалось 54 колхозника, 
выработавших до 50 тру
додней. Сейчас их—19. В 
большинстве своем — это 
престарелые и больные кол
хозники. Десятки колхоз
ников в этом году будут

сно уставу ВКП(б), поль
зуются правом совещатель
ного голоса на партийном 
собрании. На собрании же 
кандидатской группы кан
дидаты партии голосуют 
наравне с членами ВКП(б), 
состоящими в этой группе.

В заключение тов. Тете
рев особо подчеркнул роль 
райкомов партии в устра
нении недостатков в деле 
приема новых членов в 
ВКП(б). Многие райкомы 
до сих пор сводили свою 
роль лишь к рассмотрению 
заявлений о приеме в пар
тию, слабо направляли де
ятельность парторганиза 
ций. Так, например, секре
тари Сталинского райкома 
партии до последнего вре
мени изучение, проверку 
документов и предвари
тельную беседу с лицами, 
подавшими заявления о 
вступлении в партию, пе
релагали на инструкторов 
и заведующего оргинструк 
торским отделом. Только 
после вмешательства об
кома и горкома устранен 
этот недостаток. Подобная 
практика долгое время су
ществовала в Куйбышев
ском и ряде других райко
мов.

Не все партийные орга-1

а со дня утверждения рай* 
комом. Этим самым рай* 
ком вторично нарушил 
устав ВКП(б).

Кое-где не соблюдают
ся требования устава ВКП(б) 
о предоставлении вступаю
щим в партию рекоменда
ций от членов ВКП(б), 
знающих их по совмест
ной работе не менее года. 
Парторганизация паровоз
ного отделения ст. Ишим 
приняла в кандидаты пар
тии тов. Долгих. Рекомен
довавшие коммунисты не 
знали его по совместной 
работе и вместе с ним 
никогда не работали. При
уральский пайком принял 
в члены ВКП(б) тов. Кай- 
далова. Рекомендовал его 
секретарь райкома по кад
рам тов. Филиппов, кото
рый, оказывается, по сов
местной работе тов. Кай* 
далова совершенно не знал. 
Ленинский райком принял 
кандидатом в члены ВКП(б) 
тов. Шошину. Рекоменду
ющий ее тов. Востриков 
пишет: „Знаю по совмест
ной работе мужа Шоши- 
ной и поэтому даю ей ре
комендацию". Ишимский 
райком принял членом 
ВКП(б) тов. Барнева, а в 
одной из рекомендаций за-

большинстве своем это мо 
лодые коммунисты, требую
щие от райкома партии 
особого к себе внимания. 
На деле же этого нет. За 
7 месяцев текущего года 
райком провел лишь одно 
занятие с кандидатами пар
тии. Не случайно поэтому, 
что в кандидатской груп
пе при Узун Агашском Со
вете коммунисты не смог
ли пресечь антигосударст 
венные тенденции в сдаче 
хлеба, сами встали на этот 
путь.Файкому партии при
шлось исключить руково
дителя кандидатской груп 
пы Сагандыко&а из партии.

Кандидатские группы дол 
жны ставить своей зада
чей борьбу с расхлябан
ностью и бесхозяйственным 
ведением дела и проявле
ниями антигосударственных 
тенденций в колхозе, сов
хозе, на предприятии. О 
всех подобного рода не 
достатках, о нарушениях 
государственных интересов 
кандидатская группа дол
жна сигнализировать в вы
шестоящие партийные ор 
ганы. Как и всякий орга
низованный коллектив, кан
дидатская группа проводит 
периодически свои собра 
ния, возлагает определен
ные обязанности на комму
нистов, состоящих в кан
дидатской группе. На соб 
рании кандидатской груп 
пы все состоящие в ней 
члены и кандидаты ВКП(б) 
принимают одинаково ак
тивное участие в обсужде
нии и решении вопросов. 
Кандидаты партии, согла*

низации соблюдают требо- писано, что „рекомендую
вания устава ВКП(б) о ре
комендациях. В партию 
подчас Принимаются люди, 
представившие лишь одну 
или две рекомендации. 
Первичной организацией 
вагонного участка были 
приняты кандидатами пар- 
ти тт. Смирнов и Власов 
при наличии лишь 2 -х ре
комендаций, а не трех,как 
это требует устав ВКП(б). 
Подобные факты имели 
место в первичных парт
организациях зерносовхо
за Ново-Заимского района, 
колхоза „10 лет Октября", 
Молотовского района, и в 
других.

Отдельные райкомы и 
первичные парторганиза
ции принимают в члены 
ВКП(б) кандидатов, кото
рые не состоят на учете 
в этих райкомах и пер 
вичных парторганизациях. 
Так, первичная парторга 
низация комбикормового 
завода приняла в члены 
ВКП(б) не состоявшего в 
Ленинской парторганиза
ции на партучете т. Пуш 
кина. Райком это решение 
первичной парторганиза
ции не отменил и выдал 
тов. Пышкину партийный 
билет. Первичная партор
ганизация Кормиловского 
райсовета до истечения 
кандидатского стажа при 
няла в члены ВКП(б) тов. 
Кошкина. Райком это не
правильное решение пер
вичной парторганизации 
также утвердил. В доку 
ментах партстаж записан 
не с момента приема пер
вичной парторганизацией,

тов Барнева в кандидаты 
ВКП(б)“. Эти факты сви
детельствуют о безответ
ственном отношении не 
только рекомендующих, но 
и секретарей некоторых 
райкомов, которые не изу
чают документов, не про
сматривают их.

Отдельные райкомы 
ВКП(б) и первичные парт
организации на своих за
седаниях допускают рас
смотрение дел о приеме 
при отсутствии ксорума. 
Тюменский горком на од
ном из своих заседаний 
рассмотрел 15 дел о прие
ме в ВКП(б) в присутствии 
трех членов бюро из семи. 
Секретари Куйбышевского 
райкома систематически до 
пускали созывбюро снелол- 
ным составом. Только на 
8 заседаниях бюро было 
рассмотрено 104 заявле
ния о приеме в партию, 
решения которых но суще
ству признать законными 
нельзя. Обком ВКП(б) ука
зал членам бюро Куйбы
шевского райкома на не
допустимость подобного 
положения.

Некоторые райкомы в 
погоне за количеством при 
приеме в ВКП(б) проявляют 
недопустимую торопли
вость и спешку. В своих 
решениях они ориентиру
ют парторганизации на 
огульный прием в партию. 
Вскрыты следующие недо
пустимые случаи. Обсуж
дая вопрос о росте пар
тийной организации, пле
нум Знаменского райкома

(Окончание см. на 4 стр.)
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IV ПЛЕНУМ ОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА ВКП(б)

Об устранении недостатков руководства в местных парторганизациях 
в деле приема новых членов в ВКО(б)

Из доклада секретаря Омского обкома ВКП(б) тов. Е. М. ТЕТЕРЕВА 
на пленуме обкома 14 ноября 1940 года 

(Окончание. Начало см. на 2 —3 стр.)
в своем решении перечис
лил все первичные орга 
низации, которые не росли 
в третьем квартале. Такая 
же ошибка допущена в ре
шениях бюро Ярковского 
райкома, в решениях пле
нумов Азовского, Одесско 
го райкомов. Нечего и го
ворить, что подобные ре 
шения ориентируют пер
вичные партор! анизапии 
ве на устранение недостат 
ков в руководстве делом 
приема новых членов в 
ВКП(б), а на погоню за 
количеством принимаемых 
в партию.

Райкомы партии все еще 
практикуют рассмотрение 
на одном заседании боль 
юого количества заявле
ний о приеме в партию, 
без необходимой предва 
рительной проверки подав 
ших заявления. Тюменский 
горком на одном из бюро 
рассмотрел 90 различных 
вопросов, в том числе 15 
д е л о  приеме в партию. Ки
ровский райком принял в 
кандидаты ВКП(б) тов. Са
востьянова. Между тем на 
собрании первичной парт
организации он не был при
нят.

Необходимо особо ука
зать, чтов ряде партийных 
организаций о вновь при
нятых в партию настолько 
забывают, что даже не за 
ботятся о своевременной 
выдаче кандидатам парт- 
документов. Вякуловским 
райкомом принята вканди

даты ВКП(б) тов. Архипо
ва в мае, а партдокумен-, 
ты ей выдали в октябре, 
т. е. спустя 5 месяцев. На 
1 ноября 188 членов и 160 
кандидатов партии по об
ласти не получили парт- 
документов.

Все эти не юстатки дол
жны быть безусловно ус
транены. Каковы наши 
очередные задачи в выпол
нении постановления ЦК 
ВКП(б) от 10 июля 1940 года?

Безусловно надо обес
печить индивидуальный по-

ных качеств. Нельзя забы
вать, что враждебные эле
менты и впредь будут пы
таться проникнуть в ряды 
ВКП(б). Стоит задача все
мерно повышать больше
вистскую бдительность и 
гарантировать партию от 
проникновения в ее ряды 
чуждых, враждебных и 
случайных элементов.

Велика честь быть чле
ном партии Ленина —• 
Сталина. Но велика и ответ 
сг венность, 
обязанности,

Против нарушителей цен 
на товары

серьезны и 
возлагаемые

рядок приема в ВКП(б), |на члена большевистской 
тщательную проверку каж [партии, 
лого принимаемого в пар-1 Коммунист—вожак масс, 
тию, изучени и разбор каж Оя должен разъяснять
дою  заявления о вступле
нии в ряды ВКП(з). Надо 
немедленно щн секать вся
кие попытки погони за ко 

сее партийным СМЫСЛ П О Л И 
ТИКИ и решений партии, 
стачивать  их на успешное 
выполнение этих решений.

личеством, н\'ж но отбирать I Коммунист должен постоян 
в ряды ВКП( ) т  редовых,! но укреплять связь с мае 
сознательны;», активных и|сами, знать нужды и зап- 
предааных делу коммуни 1-1 росы трудящихся, своевре 
ма рабочих, крестьян и |менно откликаться на эти 
интеллигентов. Следует запросы, 
принять все. меры к уетра- ЦК ВКП(б) в своем ре 
нению нарушений устава тении от 10 июля 1940 г. 
ВКП(б) и обеспечить пра- указывает пути устранения
вильную постановку рабо
ты по приему в партию в 
каждой первичной партор
ганизации, райкомах, гор
комах области. Прохожде
ние кандидатского стажа 
каждым кандидатом надо 
использовать для тою,

вскрытых им недостатков, 
обязывает парторганизации 
немедленно покончить с 
нарушениями требований 
устава партии и ликвиди
ровать все имеющиеся не 
достатки в деле приема 
новых членов в ВКП(б).

чтобы ознакомить канди-,Эго решение должно быть
программой действий для 
каждой парторганизации 
для каждого коммуниста.

датов с программой, ус 
тавом, тактикой и обес
печить проверку их лич-

Военные действия между Италией 
и Грецией

Продвижение греческих 
войск на албанской тер
ритории продолжается. 
Греки продвигаются от 
Корчи на Эльбасан. В рай 
оне Эльбасана английские 
самолеты обстреляли из 
пулеметов колонны отсту
пающих итальянцев. Англо
греческая авиация атако
вала албанский город и 
крепость Либрас.

Как сообщает специаль
ный корреспондент англий
ского агентства Рейтер, 
итальянцы подвозят артил
лерию и лихорадочно ,го

товятся к наступлению 
вблизи югославской грани
цы. Центр подготовки на
ходится севернее П >гра- 
деца. Новые итальянские 
войска высадились в пор 
ту Дураццо. В Албанию 
прибыло дополнительно не
сколько сот итальянских 
самолетов.

Итальянская авиация бом
бардировала несколько де
ревень в греческой про
винции Эпир и различные 
объекты на островах Кор 
фу и Кефаллиния.

(ТАСС).

Заявление помощника 
начальника генерального 

ш\т США
По сообщению американ 

ского агентства Ассошиэй
тед Пресс, помощник на 
чальника генерального шта 
ба США генерал Арнольд 
в речи, произнесенной на- 
днях, заявил, чго Соединен
ные Штаты намерены в 
течение трех лет постро 
ить больше самолетов, чем 
Германия построила их за 
6  лет. Арнольд требовал 
также создания мощной 
армии. (ТАСС).

Митинги и забастовки  
студентов в Индии

Индийские власти запрети
ли студентам политическую 
деятельность. Индийская 
газета „Бомбей кроникл" 
пишет, что в отзет на это 
запрещение сту денты Мад- 
расса организовали митинг 
протеста, а студенты Дели 
объявили ' забастовку. В 
своих выступлениях на ми
тинге студенты заявили, 
что они будут . сущест* 
влять принятый ими план 
„ для достижения с-"'боды 
Индии". (ТАСС).

Англо
германская 

война
Германское информа 

ционное бюро сообщает, 
что днем 26 ноября гер
манская авиация проводи 
ла только разведку и от
дельные налеты на Анг 
лию. Во время нападения 
на английский карарэн су 
дов был потоплен конвой
ный корабль. Близ устья 
реки Темзы бомбами пов 
реждены два торговых па
рохода. Дальнобойные ба
тареи морской артиллерии 
обстреляли суда, стояв
шие в порту Дувра.

Как передает американ
ское агентство Юнайтед 
Пресс, вечером 26 ноября 
германские самолеты ата
ковали 12 английских го 
родов, расположенных на 
большом расстоянии один 
от другого. Бомбардиров 
ке подвергся также Лон
дон.

В ночь на 27 ноября ан 
глийская авиация соверши
ла налет на военные объек
ты Германии и Северной 
Италии.

Культура советской тор
говли заключается не толь
ко в многообразии ассор
тиментов товаров, в соб
людении правил санитар
ной гигиены в торговле и 
в вежливом обслуживании 
потребителей. Это, конеч
но, обязательное требова
ние. Но самым главным 
культурным элементом в 
советской торговле являет
ся строгое соблюдение по
литики цен на товары.

Невзирая на всю стро
гость советского закона, 
ограждающего интересы 
покупателей, в системе 
торговли нашего округа 
есть еще такие забияки, 
которые пытаются создать 
накопления, а иногда и 
личную наживу от торгов
ли, вступая на путь нару
шения советских цен на 
товары, на путь обво
ровывания потребителей.

Инспектором торгозли 
окрторготдела в текущем 
году, при помощи совет
ской общественности, в 
поселке Ханты Мансийск и 
в с. Самарово обнаружено 
26 фактов нарушения цен 
на товары.

Летом с. г. горпо посел
ка Ханты-Мансийск прода
вало квас по 40 копеек, 
вместо 30 копеек за литр. 
Заведующий столовой гор 
по Матвейчук и бухгалтер 
Николаев на буфетную 
продукцию кулинарного 
приготовления делали на
ложение вместо 25 про
центов 40. Самаровский 
оыбкооп (председатель тов. 
Хозяинов) сало говяжье

ервый сорт продавал по 
12 рублей, вместо 11 за 
килограмм. Бывшая буфет
чица горпо при Д «ме Сове
тов. Кадрова В. М. прода
вала конфекты но 19 ко
пеек, вместо 16 за штуку 
и т. д.

Есть и обратные явле
ния, когда торговые орга
низации продают товары 
по цене ниже установлен
ной государством. Быв
ший заведующий торгот- 
делом горпо Трифонов и 
калькулятор Порошина пу

стили в продажу рыбные 
консервы: язь в томате—
2 руб. 50 коп. вместо
3 руб. 80 коп., частик мел
кий по 2 рубля вместо 
3 по прейскуранту, чем 
причинили горпо убыток 
в 420 рублей.

Фактов нарушения цев 
можно привести десятка. 
Но достаточно этих, что
бы убедиться, что в тор
говых организациях округа 
с ценами на товары небла
гополучно.

Иаые руководители тор
говых организаций счита
ют, что контролировать 
цены на товары не их де
ло. Это-де дело торговых 
отделов исполкома и гос- 
торгинспекции. Став на 
такой путь, они не привле
кают к делу контроля за 
ценами свой инструктор
ско-ревизионный аппарат 
и членов лавочных комис
сий.

Следует ли доказывать., 
что дело торговли значи
тельно улучшится только 
в том случае, когда тор
говые организации осво~ 
бодятся от тех руководи
телей,которые оценку т о 
варов отдают на откуп 
калькулятору. Вопрос цен 
—это один из самых глав
ных политических вопро
сов торговли. Потому этим 
вопросом должны зани
маться лично руководите
ли торговых организаций, 
привлекая себе в помощь 
ревизоров, инструкторов, 
работников учета и лавоч
ные комиссии. Торговые 
отделы и комиссии испол
комов депутатов трудя
щихся должны системати
чески контролировать це
ны на товары. Надо по
нять, что только совмест
ная работа руководителей 
торговых организаций и 
работников наркомторга^ 
при участии в этом деле 
широких слоев советской 
обшествениости, — даст 
возможность навести по
рядок в деле расценки то 
варов.

С. См ольников .

Новый физкультурный кружок
Первичная комсомоль

ская организация Ханты- 
Мансийского ОК ВЛКСМ, 
выполняя решения IV об
ластной комсомольской кон 
ференции, по серьезному 
взялась за налаживание 
физкультурной работы. 
Здесь по инициативе ком 
сомольцев о р г а н и з о в а н  
физкультурный кружок, 
которым руководит тов. 
Крыласов. В этот кружок 
входят все работники ок- 
ружкомола, начиная от 
секретаря и кончая рас 
сыльной. Проведено не
сколько занятий по гимна
стике, в которых комсо
мольцы участвуют с боль
шим желанием.

За сдачу н <рм по комп
лексу ГТО первой и вто 

(ТАСС). <рой ступени должен бо

роться каждый комсомо* 
лец (могущий сдать нор
мы по заключению врача)" 
и в первую очередь каж
дый комсомольский акти
вист. Эго одна из важней
ших задач в работе комсо
мольских организаций.

А. Русаков.

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 ноября, в 8 часов вечера, 

в селе Самарово, в читальном 
зале клуба .Рыбников* для р у 
ководителей агитколлективов и 
агитаторов состоится инструк
тивный доклад на тему: „Жизнь
и революционная деятельность 
Сергея Мироновича Кирова*.

Докладчик тов. Титов.
Самаровский РК ВКП(б).
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